



En San Rosendo a 16 de junio de 2014, siendo las 09:00 Hrs. en la sala Japón del consultorio de salud, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Espinoza Guzmán, señor Rabindranath acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 11 DE LA DAF. MUNICIPAL.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la reunión, y seguidamente solicita al señor secretario dar lectura a acta de sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El señor secretario da lectura al acta N° 17 la que es aprobada con las siguientes observaciones.
- El concejal Espinoza señala que se debe corregir el monto de licitación de camas y ropa de cama para el programa de habitabilidad en donde dice \$595.393.000 debe decir \$595.000.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- El secretario señala que no hay correspondencia a la que dar lectura.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor presidente informa que:
- En el día de hoy se publicó el llamado de licitación para la contratación de los peritos tasadores de los terrenos.
- La empresa electrocom se adjudicó la licitación por un total de 86 luminarias Led.
- Se licitó la alimentación para el día del padre al señor Erasmo Campos Sanhueza, por un total de \$500.000.

- Se contrató una Plataforma de ensayo de la PSU por un valor de 4 UF mensuales. Los alumnos dispondrán de una clave para hacer de donde quieran su ensayo.
- Se está licitando la biblioteca de aula desde pre kínder a octavo año. Agrega que se está invirtiendo recursos en educación y antes solo se pagaban sueldos. Hoy tenemos laboratorio de inglés, biblioteca para cada curso. Los profesores que realizan los pedidos de recursos recién ahora lo están haciendo y no hay listados de libros solicitados y esto lo pudo corroborar con la directora del establecimiento. Agrega que un profesor hizo una solicitud en período de vacaciones y no hay registro de correo electrónico donde se compruebe una solicitud como se había señalado en el concejo.
- El concejal Espinoza expresa que los profesores están entregando a través de correos la información y a la directora los está pidiendo por correo.
- El señor presidente señala que el año pasado se pidieron pero no había recursos porque esto es ley SEP y entró con \$700.000.
- El concejal Espinoza señala que las compras que se señalan son para educación básica y seguimos con un pié cojo en media,
- Seguidamente el señor presidente señala los resultados SIMCE del 2013.
- Comprensión de lectura 2° básico: escuela básica.
- Comprensión de Lectura
- Año 2012, 250 puntos y este año 232 puntos, es decir 18 puntos menos y 9 puntos de la media nacional.
- Comprensión de lectura 4° básico: escuela básica.
- Año 2012, 271 puntos y este año 278 puntos, es decir 7 puntos más y más 28 puntos de la media nacional.
- En matemáticas Año 2012, 281 puntos y este año 259 puntos, es decir 22 puntos menos y más 17 puntos de la media nacional.
- En ciencias naturales Año 2012, 253 puntos y este año 258 puntos, es decir más 5 puntos más y 17 puntos más de la media nacional.
- Comprensión de lectura en 6° básico. Año 2013, 215 puntos y 19 puntos menos de la media nacional.
- En matemáticas 237 más 12 puntos de la media nacional.
- En octavo, año 2012 comprensión de lectura 230 puntos y este año 236 y menos 5 de la media nacional. En matemáticas año 2012, 229 y este año 238 puntos, 6 puntos por bajo de la media nacional. En ciencias naturales en el año 2012 273 puntos y año 2013 241, 32 puntos menos que el año anterior y 15 puntos menos de la media nacional.
- En la escuela G 1139 cuarto año básico.
- Comprensión de lectura año 2012, 304 puntos y el año 2013, 207 no hay media nacional porque el año pasado no se aplicó en esa escuela.
- En matemáticas año 2012, 302 puntos y el año 2013 279 puntos.
- En 6° básico en comprensión de lectura 311 puntos. En matemáticas 284 puntos.
- En octavo año no hay evaluación años anteriores y el año 2013 obtienen 318 puntos en comprensión de lectura, matemáticas 311 puntos y ciencias naturales 320 puntos.
- La escuela de Turquía no tiene comparación del año anterior. El año 2013 obtuvo 269 puntos, 220 puntos en matemáticas y 269 en comprensión de lectura. En 6° básico en comprensión de lectura 257 puntos, en matemáticas 229 puntos.
- En el liceo C-72:

- Comprensión de lectura 241 puntos el año 2012, 251 el año 2013 más 10 puntos. En comprensión de lectura 241 el 2012 en el 2013 251 más 26 de la media nacional en matemáticas 223 2012 y 240 en el 2013 se subió 17 puntos y se sitúa en 18 puntos más de la media nacional.
- Agrega que los resultados más bajos están en la escuela básica en donde se bajo en ciencias naturales en octavo año.
- Seguidamente informa que respecto al certificado de reclamo del don Julián Espinoza que Don ángel Gabriel Espinoza tiene su certificado de ficha social al día lo mismo que la señora Belén Fernández Luengo. Agrega que los certificados se entregan entre los tres primeros días de cada mes.
- Hay una invitación del club Santa María de Los Angeles para participar el próximo domingo entre las 11 y las 12 del día, en un circuito de bicicletas Mountain Bike que se realizará en la comuna partiendo desde la plaza de armas. Se estima que participarán más de cien corredores. Se le regalaron algunas poleras para premios e invitan a los miembros del concejo para la premiación correspondiente.
- La Red de mujeres están invitando para el día sábado a la celebración de todos los santos en el gimnasio Municipal.
- Seguidamente hace entrega de las bases del llamado a concurso para proveer cargos del departamento de salud municipal.
- Continuando hace mención a dictamen de la contraloría en la que establece que no se debe pagar dieta a concejales distintas a la aprobada por el concejo antes del mes de abril. Agrega que ese tema ha provocado que concejales de distintos municipios del país estén presentado recursos de protección. Agrega que consultada a la contraloría se tendría que devolver los dineros porque no está autorizado el pago. Seguidamente sugiere que los concejales realicen una presentación en la contraloría dado a que en este caso se debe actuar en contra de los funcionarios que autorizaron en pago.
- En otro tema informa que en el sector de la Quebrada de Peñaflor se quemó casa de un vecino. El caso está siendo atendido por la asistente social del municipio.

4. MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 11 DE LA DAF. MUNICIPAL.

- El señor presidente solicita el pronunciamiento del concejo.
- El concejal Acuña aprueba.
- El concejal Rozas a aprueba.
- El concejal Muñoz señala que considera que cada vez que se presente una modificación presupuestaria le gustaría que se haga presente la persona encargada porque es muy ambiguo, porque hay conceptos que no los entiende, no aprueba.
- El concejal Fonseca aprueba.
- La concejala Sandoval solicita que vengan a exponer no aprueba.
- El concejal Espinoza que vengan y que se presente el funcionario nuevo no aprueba.
- El señor presidente señala que se produjo un empate.
- La concejala Sandoval señala que como no tiene los cinco días hábiles igual podría aprobar siempre y cuando venga a exponer.
- El señor presidente señala que siendo así se deja la aprobación pendiente para la próxima sesión ordinaria o una sesión extraordinaria del concejo.

5. INCIDENTES.

- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña plantea que como efecto del temporal pasado se tapo la calle frente a la señora Olga Aedo. Los vecinos del sector le llamaron y cuando estaba presente llegaron tres bomberos. Una persona consultó por la cuadrilla de emergencia por lo que respondió que no hay cuadrilla de emergencia. Al rato llegaron los trabajadores.
- El señor presidente señala que don Catulo debía dos días de trabajo y otros trabajadores también devolvieron ese día.
- El concejal Acuña señala que el tema no era tan grave, porque sólo se tapo el camino y no pasó a mayores. Seguidamente señala que estamos partiendo en el invierno y se ve que suceden cosas y con la intensidad de la lluvia el tema va ir creciendo. Aclara que la municipalidad no es culpable de que los vecinos saquen árboles, que no hagan sus zanjas, que sean vecinos de la forestal MININCO o que tengan un hoyo, pero concuerda en que se debe hacer una campaña preventiva con spot radial, afiches y otro tipo de publicaciones. También es partidario de que los funcionarios a cargo de emergencias tengan un acercamiento a los vecinos. Hay lugares como en el caso del señor Besnier que quedó damnificado porque se cayó un gavión, y en ese lugar se va a cortar el camino porque en este tiempo no se puede construir muros. En el sector Heritas en algún momento se va a cortar la calle por los trabajos de pavimentación y la única vía de escape será el camino antena por lo que se debe cuidar el camino. Por ello solicita se deposite en ese lugar el material que se está sacando de las calles que se va a pavimentar.
- Continuando el concejal Acuña señala que le solicitó al señor Bravo que visitara al vecino Victorino Pradenas que colinda con un lugar a cargo de vialidad. En ese lugar el cerro se está lavando y ese material de piedras y barro va dar a la casa del vecino. Recuerda que la empresa se comprometió para hacer en ese lugar de esa pendiente una cubierta vegetal y aún no ha ocurrido.
- En el sector de pabellones municipales se acumula el agua y termina saliendo en un verdadera cascada donde don Juan Carlos Gallegos y la solución es construir un sumidero, que dé a la calle donde hay evacuación de aguas lluvias. Esa casa del señor Ramos está corriendo peligro lo mismo que la esquina y en forma especial los vecinos que están más abajo. Esta es una crónica de una muerte anunciada porque se va a caer la casa, y la punta del otro sitio.
- El señor presidente señala que la señora Margaret dio orden de desarmar la esa casa que quedó sin habitar.
- Seguidamente el concejal Acuña recuerda que espera que se instale luminaria LED en las canchas deportivas de los sectores dado a que cumplen mejor el objetivo. El otro sistema es más barato pero es pan para hoy y hambre para mañana porque terminan quemándose.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Rozas.
- El concejal Rozas señala que se autorizó a la empresa Laja que podía salir del terminal de la población 25 de octubre, pero el camino de entrada al lugar está en malas condiciones.
- El señor presidente señala que se reparó el jueves pasado.
- Seguidamente el concejal Rozas consulta si hay invitación para los padres del sector rural en la celebración del día del padre o si se ve hacer en el sector rural.

- El señor presidente señala que no tiene medios para traerlos.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Muñoz.
- El concejal Muñoz señala que el departamento de salud en el programa elige vivir sano ha implementado la realización de baile entretenido el que ha tenido buena respuesta aún en días de lluvia. Esto habla bien y demuestra que la gente está dispuesta para hacer deporte. El punto negro serán las lluvias que se pronostica para este año lo que hace que el gimnasio se inunde por las goteras existentes y está dando pie a que las personas lleguen con diarios para poner en el piso y secarlo. Sigue la reparación del techo.
- En otro tema el concejal Muñoz señala que la señora Mirta se ha preocupado del tema de los celulares. La empresa le pasa un celular que sigue fallando y no se da la solución que se requiere.
- Continuando el concejal Muñoz señala que la ciudadanía le dio un mandato y él lo hace cumplir. Agrega que en el departamento de obras lo ningunean siendo concejal, se pregunta qué se puede esperar para los demás ciudadanos. Es impresentable, falta de respeto. Se puede fallar en la parte profesional, pero no se puede faltar el respeto a las personas y a una autoridad. Explica que concurrió a solicitar unos arcos que donó, por escrito por aquí y por allá.. no si al final se mandó una nota a la empresa Herrera, llamaba a la señorita de la empresa y al caballero que está a cargo in situ de la obra, jamás ha existido el mencionado correo. Repite que si es concejal y lo ningunean, qué queda para las demás personas. Hoy está teniendo un problema la vecina Carlita Tolosa y no se le ha podido hacer el empalme como corresponde, porque falta la firma de la jefa de obras. Estamos pendientes de un concejo donde ella fue secretaria y todavía no llega el acta; hay un montón de cosas. Ve con preocupación esto. Preferiría que las obras no se desarrollen porque no hay presupuesto, pero que lata que las cosas se paren porque una funcionaria no hace la pega y hay que decirlo.
- El señor presidente señala que la funcionaria estuvo con licencia.
- El concejal Muñoz expresa que no todo puede quedar supeditado a eso. Las licencias son legítimas porque las da un médico, pero si ven que en ella es constante tiene que existir una puerta B, no podemos estar expuestos. Enfermarse es una cuestión que nadie lo programa, las licencias médicas las dan en buena ley, pero no se puede parar una trilla, porque alguien no está; la fiesta tiene que seguir. Cree que se deben tomar cartas en el asunto porque se siente ofendido.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que la iluminación de la cancha de la quinta fue una donación de un empresario Lajino y el empresario se las dio con la factura. Se tiene la mejor de las voluntades con los funcionarios pero acá es amor por amor.
- El señor presidente señala que en la cancha de la quinta no hay ningún papel que diga que la iluminación es de particulares.
- El concejal Muñoz señala que en ese tiempo faltaban dos aluros y los jugadores le solicitaron la gestión con una empresa y él las regaló y están ahí. Están de testigos los dirigentes vecinales y dirigentes deportivos y las facturas y donde fueron puestas.
- Continuando el concejal señala que las casas nuevas que se han construido casi todas se están goteando y los vecinos esperan que personal de obras concurra para testificar y presentar un reclamo formal. Se están aprovechando de la necesidad de la gente y están entregando las viviendas así no más y eso no es justo.

- Seguidamente el concejal consulta por los tramos a atender con luminarias LED.
- El señor presidente señala que son la quinta uno y dos, nuevo amanecer y 25 de octubre.
- El concejal Muñoz señala que en el sector agua potable se necesitan solo cuatro luminarias.
- El señor presidente señala que se va a ver porque esto depende de la plata.
- El concejal Muñoz plantea que la entrada del puente antiguo quizás ya no es tan necesario tener led, toda vez que circulan solo los vecinos de la población 25 de octubre. Seguidamente plantea que toda la iluminación led del sector triángulo pestaña.
- En otro tema el concejal Muñoz reitera su interés que se le ponga todo el power en la elaboración del PRC, que es la columna vertebral y así se crece como comuna.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Fonseca.
- El concejal Fonseca señala que dos vecinos de frente a donde está la radio comunitaria, le han solicitado que se ponga atención sobre lo que ocurre en el techo de vidrio cuando especialmente los fines de semanas, personas se ponen a zapatear en esa cubierta, con el riesgo al que se exponen. No sabe como supervisar eso, porque carabineros concurren con la cuca pero estas personas se esconden.
- Seguidamente el concejal Fonseca señala que frente donde vive el señor Francisco Reyes hay un foco que está apagado.
- Continuando el concejal Fonseca señala que cuando venía al concejo la señora Anita Bascuñán le planteó que habían caído unos gaviones por el lado de su casa.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Sandoval.
- La concejala Sandoval consulta si hay noticias sobre la licitación del furgón escolar para callejones.
- El señor presidente señala que no se ha completado el plazo.
- En otro tema la concejala Sandoval plantea que si no hay oferentes se haga una contratación directa.
- El señor presidente expresa que la ley establece condiciones específicas en los llamados a licitación. Agrega que en las contrataciones directas se debe también cumplir con las condiciones exigidas como que los vehículos deben estar registrados en el ministerio de transporte, y otros requisitos dado el caso.
- Continuando la concejala Sandoval consulta por lo que pasará cuando ingresen los buses y en las calles se encuentre con vehículos estacionados en calle Vallejos.
- El señor presidente señala que el camión de extracción de basura pasa sin problemas.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta por la posibilidad de presentar un proyecto para pavimentar la calle de al lado de el colegio.
- El señor presidente señala que está hecho hace años.
- La concejala Sandoval consulta por la posibilidad de contratar grupos de personas para tenerlos en caso de emergencia.
- El señor presidente señala que no hay disponibilidad presupuestaria. Agrega que no hay personas que se interesen en estos trabajos.
- Seguidamente la concejala Sandoval señala que la semana pasada no habían cintas para tomar la glicemia.

- En otro tema la concejala Sandoval felicita la adquisición de celular con recursos PME para llamar a las personas cuando se produce un accidente de los alumnos.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta si se le dio solución a la señora María Escobar.
- El señor presidente señala que si.
- Prosigiendo el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza plantea que el camino hacia el cementerio está en condiciones caóticas. Hay vehículos que quedaron atrapados. La DOM no ha realizado la labor preventiva de canalizar las aguas. Hay alteración de caudales de agua en los caminos por la intervención de la gente. Hay vecinos que se tomaron un área verde y las aguas se cortaron, por lo que obras municipales tiene una tremenda responsabilidad por estos manejos que se han realizado por todas partes, y ha hecho vista gorda de este tipo de situaciones y al final se genera un daño tremendo en los diferentes sectores. Camino al cementerio pasa lo mismo, el agua que baja del cementerio hay una caída natural que baja por el terreno de la familia Zambrano, esa agua alguien la desvió y sigue de largo, después frente a la familia Fica también había una pendiente natural donde están los ciprés y también fue eliminada. Esas aguas agarran una tremenda fuerza y vienen a dar a heritas donde estaba tapada la alcantarilla grande y las aguas están circulando por la mitad del camino y eso lo destrozó frente a Gutiérrez. Considera que la maquina tiene que recanalizar las aguas, porque de lo contrario va a estar cortado y en caso de haber un fallecimiento en estos días, sería el caos, cómo llevar los restos al cementerio, porque las funerarias no suben ese camino.
- En otro tema el concejal Espinoza señala que sobre la modificación presupuestaria se le produce una desazón cuando ve \$500.000 dedicados para almuerzos y cóctel. Tenía la predisposición de no aprobar porque gracias a la ley de transparencia, la gente está leyendo las actas y eso es bueno, pero a la vez le deja en tela de juicio porque la gente va a saber que se está aprobando estos recursos y el se ponía en el caso cuando se cortó el camino antena frente a Coca Espinoza y más arriba Badilla, se necesita estabilizado el que vale en Laja \$10.000 el m³ de ripio y se necesitan 30m³ son \$300.000 y la retroexcavadora municipal puede distribuir ese material y dejar el camino habilitado. Considera que no se puede depender de la buena voluntad que nos den el material de cantera, porque si no nos dan no podemos hacer nada.
- El señor presidente aclara que los recursos son del PRODESAL y el concejo se las aprobó y están para cuando realizan sus seminarios y actividades de capacitación.
- El concejal Espinoza insiste que los caminos deben ser reparados y el municipio disponer de una cuadrilla de trabajadores u organizarse con la gente del aseo como se ha hecho hasta ahora.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que le alegra el tema de la FPS y que se haya solucionado en caso de las dos familias que están postulando a su vivienda.
- En otro tema el concejal Espinoza señala que le preocupa que en la última curva antes del cementerio el terreno se está hundiendo, ello indica que puede estar tapada la alcantarilla y se puede cortar el camino entero si pasa un camión pesado. Sería bueno se realice una evaluación.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que le alegra el avance en el tema de la expropiación de terrenos.

- Continuando el concejal Espinoza consulta por el día en que vendrá el abogado para exponer al concejo sobre el juicio en contra de los \$10.000.000.
- El señor presidente señala que el abogado debe presentarse el 24.
- Sobre el tema de educación el concejal Espinoza expresa que el SIMCE ha demostrado que hay falencia y bajas en algunos cursos. Es bueno analizar los resultados. Agrega que la compra de materiales con el PIE y la ley SEP son buenos, pero hay que tener el cuidado de que se trabajen porque el señor Quezada bajó a la base y conversó con los profesores y se armaron discusiones. Los profesores tienen claritos las cosas que se necesitan y para donde apunta el tema. La inversión en laboratorios de inglés apunta solamente a solucionar el tema hasta cuarto básico y se necesitan audífonos.
- El señor presidente señala que se aclaró que el laboratorio se puede ocupar hasta en el cuarto medio y la misma profesora Cintia está pidiendo el laboratorio.
- El concejal Espinoza señala que el laboratorio que se estaba comprando apuntaba solamente a niños hasta cuarto básico. Por lo que se debe poner atención en la licitación que se está haciendo.
- El señor presidente señala que si la profesora le dice una cosa al concejal Espinoza y pide otra correspondería hacer un sumario, porque el petitorio viene firmado por ella.
- El concejal Espinoza señala que los rendimientos bajaron en los niños de segundo básico de cuarto básico estuvieron más o menos y eso significa que el convenio que se tiene con la CMPC no está a la altura de lo que estamos nosotros y como nunca estos dos últimos años no han venido ni siquiera a presentarse al concejo a mostrar su plan de trabajo. Cree que no se está caminando bien este proyecto con la fundación CMPC.
- El señor presidente señala que en octavo estamos fregados en ciencia naturales y en los otros hemos subido y la fundación trabaja hasta cuarto básico.

Finaliza la sesión a las 11.12 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL**

**OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
ALCALDE**